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В УГТУ прошла всероссийская конферен-
ция, посвященная вопросам поиска, добычи, 
транспортировки и переработки тяже-
лых нефтей.

Фото  Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Всего в конференции приняли 
участие 128 человек. По пяти сек-
циям было заслушано 64 очных 
доклада и 36 — онлайн. География 

участников конференции обшир-
на: Ухта, Армавир, Астрахань, Вол-
гоград, Ижевск, Казань, Луганск, 
Москва, Оренбург, Пермь, Санкт-

Петербург, Сосногорск, Тюмень, 
Югорск. Были также представите-
ли Беларуси и Узбекистана.

На торжественном открытии 
участников конференции по-
приветствовали заместитель 
руководителя администрации 
МОГО «Ухта» Марина Метелё-
ва, руководитель департамента 
производственной практики Са-
маркандского международного 
технологического университета 
Эльбек Амирханов.

Многие руководители предпри-
ятий приветствовали участников 
дистанционно. Свое приветствен-
ное слово в адрес УГТУ направила 
министр образования, науки и мо-
лодежной политики Республики 
Коми Наталья Якимова.

Юбилейная дата задала тон 
всей конференции. 

— С именем Юрия Спиридонова 
связана реализация множества 
масштабных республиканских со-
циально-экономических проек-
тов. И в судьбе ухтинского универ-
ситета первый глава республики 
сыграл, без преувеличения, судь-
боносную роль, — вспоминает 
ректор УГТУ Р.В. Агиней. — Он от-
водил нашему вузу флагманскую 
роль в региональной технической 
политике, поддерживал все на-
чинания университета: открытие 
новых специальностей, регистра-
цию научно-педагогических школ, 
формирование диссертационного 
совета, создание филиала в Усин-
ске, реконструкцию спортивного 
комплекса. Во многом благодаря 
содействию главы региона Ухтин-
ский индустриальный институт 
обрел университетский статус. 
Юрий Алексеевич был постоян-
ным участником наших научных 
форумов и традиционных уни-
верситетских праздников, воз-
главлял торжественное шествие 
наших выпускников, встречался 

с преподавателями и студентами. 
Поэтому посвящение нашей кон-
ференции памяти первого главы 
Республики Коми вполне законо-
мерно.

Сама тематика форума изна-
чально обусловлена близостью 
университета и Ярегского место-
рождения тяжелой нефти. Это 
практически научно-исследо-
вательский полигон для ученых 
УГТУ. Разработка месторождений 
трудноизвлекаемых запасов тяже-
лых нефтей стала одним из веду-
щих направлений научно-образо-
вательной деятельности вуза.

Живой интерес специалистов 
вызвали темы пленарных докла-
дов: «Повышение показателей ра-
боты НШПП «Яреганефть» путем 
создания 3D-моделей нефтешахт», 
«Модификация систем разработ-
ки Ярегской площади Ярегского 
месторождения», «Освоение за-
пасов тяжелой нефти Республики 
Узбекистан. Первые шаги».

В рамках конференции 3 ноя-
бря в музее УГТУ открылась экспо-
зиция «Ухтинские исследователи 
мерзлоты».

Инга КАРАБИНСКАЯ

26 октября в музее нашего вуза 
состоялось открытие экспо-
зиции «Ухтинские исследова-
тели мерзлоты. Историческая 
ретроспектива», подготов-
ленной межкафедральным 
коллективом авторов в рамках 
реализации грантового проек-
та Проектного офиса развития 
Арктики.

У науки — даже, казалось бы, та-
кой экзотической, как мерзлото-
ведение — оказывается, тоже есть 
свои знаменательные даты. Пер-
вую из них заслуженно почтили 25 
февраля, в полуторавековой юби-
лей российского мерзлотоведа, 
советского ученого-геокриолога 
М.И. Сумгина, инициатора посто-
янной Комиссии по изучению веч-

ной мерзлоты, организатора ряда 
исследовательских экспедиций.

И вот событие, посвященное 
второму важному юбилею: пол-
века отмечает ухтинское мерзло-
товедение — сравнительно моло-
дая, но, бесспорно, стратегически 
важная и увлекательная область 
исследований, объединившая 
множество талантливых ученых 
Севера и, в частности, Ухты.

Экскурсию по важным истори-
ческим вехам, представленным на 
девяти стендах в музее УГТУ, про-
вела профессор кафедры химии, 
химических технологий, экологии 
и техносферной безопасности Га-
лина Осадчая.

Галина Григорьевна рассказала 
о развитии отечественной гео-
криологии как науки, а также об 
изучении и мониторинге вечной 
мерзлоты на крайнем северо-вос-
токе Европейской части России, 

этапах формирования ухтинского 
мерзлотоведения.

Начало исследований было по-
ложено 50 лет назад, в 1973 году, 
когда в одном из старейших в 
Коми научно-исследовательском 
и проектном институте ПечорНИ-
ПИнефть по инициативе и под ру-
ководством к.г.-м.н. А.С. Умняхина 
появилась первая лаборатория, 
занимавшаяся изучением вечной 
мерзлоты.

Череда дальнейших преобра-
зований в конечном итоге при-
вела к тому, что центром научных 

исследований вечной мерзлоты 
стал Ухтинский индустриальный 
институт (впоследствии — Ухтин-
ский государственный техниче-
ский университет). Сюда приш-
ли ученые, ранее работавшие в 
«мерзлотных» подразделениях 
ПечорНИПИнефти, представляв-
ших как техническое, так и есте-
ственнонаучное направление ис-
следования Арктики.

Почетными гостями откры-
тия экспозиции стали непосред-
ственные участники развития 
мерзлотоведения в Ухте: профес-

сор кафедры химии, химических 
технологий, экологии и техно-
сферной безопасности, доктор 
географических наук Г.Г. Осадчая, 
кандидат геолого-минералоги-
ческих наук, доцент кафедры Г.В. 
Николаева, представители обще-
криологического направления, 
геолог Г.В. Диденко, криолитолог 
В.В. Осадчий, инженер-геолог Т.А. 
Овчарук, а также специалисты по 
бурению на мерзлоте, выпускники 
УИИ Н.Г. Сорокина и А.П. Борисов.

Отдельным стендом в рамках 
выставки представлены полевые 
дневники участников экспедиций, 
фото и иные документальные ма-
териалы.

Экспозиция доступна для всех 
желающих по адресу: ул. Перво-
майская, 13, 1-й этаж, музей УГТУ.

Погружение 
в мерзлоту
В УГТУ открылась уникальная экспозиция, посвященная 
истории исследования вечной мерзлоты

СВОЙ ВКЛАД В ИССЛЕДОВАНИЕ 
МЕРЗЛОТЫ ВНЕСЛИ: 
д.т.н. И.Ю. Быков, д.т.н. В.Ф. Буслаев, 
д.г.н. Г.Г. Осадчая, к.т.н. В.В. Соло-
вьев, к.г.н. А.Д. Маслов, к.г.-м.н. О.Н. 
Попков, к.г.-м. н. Г.В. Николаева, Н.Ю. 
Мачулина, а также выдающийся 
ученый и исследователь Российского 
Севера, член авторского коллектива 
криолитологической карты СССР, д.г.н. 
Н.А. Шполянская.

КОНФЕРЕНЦИЯ ПАМЯТИ 
ЮРИЯ СПИРИДОНОВА 

Яна МАЦКИВ

Второго ноября в конгресс-холле ухтинского университета со-
стоялось открытие Всероссийской конференции с международ-
ным участием «Проблемы геологии, разработки и эксплуатации 
месторождений, транспорта и переработки трудноизвлекаемых 
запасов тяжелых нефтей». Форум традиционно посвящен памяти 
первого главы Республики Коми, профессора Юрия Спиридонова. 
В этом году ему исполнилось бы 85 лет.

Напомним, конференции уже 16 
лет. Вначале это был региональный 
семинар «Проблемы освоения ме-
сторождений высоковязких нефтей и 
битумов», затем он перешел в формат 
межрегиональной конференции. Се-
годня это всероссийская конференция 
с международным участием.
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Петр ИВАНОВ

Преподаватель Индустри-
ального института (СПО) УГТУ 
Сергей Брусенский 27 октября 
встретился со студентами на-
правления подготовки «Ар-
хитектура» технологического 
факультета и предложил идею 
проекта городского благо-
устройства. Эскизы будущих 
архитекторов Сергей Василье-
вич планирует представить 
главе Ухты. 

Речь идет о проезде между 
гимназией иностранных языков 
и детским садом № 65 в сторону 
18-й школы:

— Впрочем, проездом, как и 
пешеходной зоной, этот участок 
назвать затруднительно. Автовла-
дельцы, опасаясь за техническое 
и эстетическое состояние своих 
авто, плавно перебираются на 
«тротуар»; пешеходам приходится 
прокладывать тропинки там, где 

должна быть растительность, — 
описывает преподаватель терри-
торию, которую предлагает пре-
образить.

По мнению Сергея Брусенского, 
участок можно оформить «в сти-
ле старого города». Свое видение 
инициатор благоустройства про-
иллюстрировал фотографиями 
Ухты времен его детства, обра-
щая особое внимание студентов 
на характерные для того периода 
«бордюрчики, скульптуры, фонар-
ные столбы и доски почета».

— Хотелось бы, чтобы проез-
жая часть была отделена от пеше-
ходной, появилась зеленая зона, 

живая изгородь и новое совре-
менное освещение, — добавил 
Сергей Васильевич.

Студенты внимательно выслу-
шали предложение и сделали 
предварительные записи. Как от-
метили преподаватели кафедры 
архитектуры и строительства 
Дмитрий Коптяев и Ирина Зуева, 
для начала работы над проекта-
ми студентам необходима инфор-
мация об инженерных сетях на 
территории проезда между гим-
назией и детсадом и другие тех-
нические условия. Всё это Сергей 
Брусенский обещал предоставить 
в ближайшее время:

— Я сам коренной ухтинец и влю-
блен в этот город! Хочу, чтобы он 
стал таким же чистым и красивым, 
каким был в годы моей молодости.

В завершение встречи про-
звучала рекомендация создать 
проекты в духе минимализма, т.к. 
именно такие простые и бюджет-
ные варианты имеют больше шан-
сов получить финансирование от 
муниципалитета.

Яна МАЦКИВ

17 октября в бизнес-инкубато-
ре ухтинского университета 
состоялась традиционная 
встреча ректора УГТУ Руслана 
Агинея с членами объединен-
ного совета обучающихся. 

На встрече присутствовали 
советник при ректорате Сергей 
Штоль, начальник управления 
по учебно-воспитательной ра-
боте и социальным вопросам На-
дежда Рубан, представители сту-
денческого информационного 
агентства, объединения тьюто-
ров, штаба Коми регионального 
отделения «Российские студен-
ческие отряды», клуба интер-
национальной дружбы, совета 
волонтерских объединений, сту-
денческого научного общества, 
студсовета УГТУ, спортивного и 

других студенческих объедине-
ний.

— Давайте обсудим сегодня, как 
вместе сделать наш университет 
лучше, — обратился к собрав-
шимся ректор. — Если есть на-
сущные проблемы, вы всегда мо-
жете адресовать мне свой вопрос 
письменно: принести его в прием-
ную либо прислать в электронном 
виде. Для этого на нашем сайте 
есть окно «Обращение граждан». 

Обещаю, ни один вопрос не оста-
нется без внимания!

За полтора часа Руслан Вик-
торович ответил на два десятка 
вопросов студентов. Вопросы ка-
сались разных сфер университет-
ской жизни.

Сейчас среди абитуриентов по-
вышенным спросом пользуются 
места на гуманитарные направ-
ления. Конкурс на них есть всегда. 
Студенты поинтересовались, пла-

нируется ли в будущем открытие 
дополнительных гуманитарных 
специальностей и будет ли в сле-
дующем году набор на РиСО?

— Вопрос непростой, — пояс-
няет Руслан Викторович. — Вы 
же прекрасно понимаете, что 
бесплатного образования не 
бывает. Есть образование, за ко-
торое платит РФ, то есть на него 
выделяются бюджетные средства, 
а есть то, за которое платите вы 
сами. Что касается гуманитарных 
специальностей, то мы каждый 
год заявляем их в том же объеме 
для выделения бюджетных мест, 
но Министерство образования не 
всегда их подтверждает. Прежде 
чем выделить места, государство 
прорабатывает этот вопрос и 
анализирует данные. Сколько вы-
пускников трудоустроились, как 
происходит взаимодействие с от-
раслевыми партнерами, где про-
ходят практики и прочее. И на ос-
новании этих данных выделяется 
финансирование на ту или иную 
специальность или направление. 
Мы показываем хорошие данные 
по успеваемости, по сохранности 
контингента, по трудоустройству 
на гуманитарных направлениях и 
надеемся, что они будут поддер-
живаться и дальше. Но поскольку 
УГТУ — технический вуз, то рас-
ширять спектр гуманитарных на-
правлений мы не планируем.

Студентов интересовали и бы-
товые вопросы. К примеру, пла-
нируется ли ремонт второго зала 
с/к «Буревестник»? Возможно ли 
обеспечить общежития дополни-
тельными камерами видеонаблю-
дения?

Один из студентов поинтере-
совался, планируется ли в вузе 

открытие курсов по изучению ки-
тайского языка.

— Организовать-то можно всё 
что угодно! Вопрос в конечной 
цели: чего мы хотим достичь? Вы 
хотите завтра работать специали-
стами в Китае? В жизни лучше не 
поддаваться каким-то сиюминут-
ным течениям и влияниям. Мир 
меняется. Я за то, чтобы изучать 
прежде всего русский язык, за то, 
чтобы работать здесь. Мы должны 
сделать так, чтобы китайцы были 
заинтересованы в изучении рус-
ского языка. Бывая за границей на 
конференциях, я общался с ино-
странцами и ни разу не увидел 
ничего такого, что подсказало бы 
мне какую-то идею. Ничего свер-
хъестественного! Наоборот, когда 
я слушал доклады иностранцев, 
меня нередко посещала мысль: «А 
кто там у них, вообще, боинги про-
ектирует?» Считаю, что нужно де-
лать так, чтобы к нам приходили, с 
нами сотрудничали, советовались 
и учили наш — русский — язык! В 
этом направлении нужно работать.

Одна из студенток предложила 
создать в университете студенче-
ский медиацентр. 

— Студенческие СМИ должны 
быть интегрированы в пресс-
центр УГТУ и в наши университет-
ские СМИ, — констатировал рек-
тор. — Ребята, которые учатся на 
РиСО, должны стать внештатными 
корреспондентами всех наших 
информационных площадок. Это 
будет отличной практикой для 
них. Уверен, что вы талантливые 
ребята и выбрали это направле-
ние не случайно, а по зову сердца. 
И университет дает все возмож-
ности для вашей творческой са-
мореализации.

Насущные 
вопросы 

и дельные 
ответы

— Считаю, что нужно делать так, чтобы к нам 
приходили, с нами сотрудничали, советовались 
и учили наш — русский — язык! В этом направ-
лении нужно работать.

Ректор УГТУ Руслан АГИНЕЙ

Проект 
для влюбленных 
в Ухту
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13-14 октября в Мурманске 
прошла стратегическая сессия 
«Роль университетов в реше-
нии задач развития Арктиче-
ской зоны Российской Федера-
ции». В сессии приняли участие 
представители УГТУ: советник 
при ректорате по науке Д.А. 
Борейко и начальник отдела 
научной политики и органи-
зации научных исследований 
М.А. Денисов.

Цель стратегической сессии 
— организация сетевого взаимо-
действия университетов Арктиче-
ской зоны Российской Федерации 
(АЗРФ), направленного на по-
иск эффективных инструментов 
работы с партнерами, решение 
проблемы удержания талантов и 
привлечения профессиональных 
кадров, на разработку системных 
мер по увеличению вклада уни-
верситетов в развитие Арктики.

Организаторами сессии высту-
пили Министерство Российской 
Федерации по развитию Даль-
него Востока и Арктики; Мини-
стерство науки и высшего обра-
зования Российской Федерации; 
Правительство Мурманской 
области; Корпорация развития 
Дальнего Востока; ФГАНУ «Со-
циоцентр»; Иннопрактика (АНО 
«Центр развития образования 
«Интеграция»).

Участие приняли университе-
ты Арктической зоны: Северный 
(Арктический) федеральный уни-
верситет им. М.В. Ломоносова 
(г. Архангельск); Мурманский ар-
ктический университет; Северный 
государственный медицинский 
университет (г. Архангельск); Запо-
лярный государственный универ-
ситет имени Н.М. Федоровского 
(г. Норильск); Ухтинский государ-
ственный технический универ-
ситет; Сыктывкарский государ-
ственный университет имени 
Питирима Сорокина; Коми респу-
бликанская академия государ-
ственной службы и управления 
(г. Сыктывкар); Петрозаводский 
государственный университет; 
Северо-Восточный федеральный 
университет им. М.К. Аммосова 
(г. Якутск) в лице ректоров, пер-
вых проректоров и проректоров 
по научной работе; Минобрнауки 
РФ и Минвостокразвития РФ (в 
дистанционном формате); а так-

же представители органов власти 
Мурманской области, институтов 
развития и бизнеса.

Формат работы — «мозговой 
штурм» в группах с определением 
проблемы, цели, задач того или 
иного направления сетевого вза-
имодействия для создания образа 
идеального арктического универ-
ситета. Д.А. Борейко работал в 
группе № 3 «Система управления 
человеческим капиталом», М.А. 
Денисов — в группе № 4 «Иссле-
дования и инновации».

По результатам двухдневной 
работы «с нуля» поэтапно каждая 
группа готовила презентацию 
своих наработок и публично их 
защищала перед коллегами — 
участниками стратегической сес-
сии. Итогом общей работы станут 
предложения для Минобрнауки 
РФ по выработке эффективных 
механизмов поддержки вузов, 
ведущих свою деятельность непо-
средственно в АЗРФ.

Завод и колледж: 
готовим кадры вместе!

25 октября в актовом зале горно-нефтяного колледжа Индустриального институ-
та (СПО) УГТУ состоялась встреча представителей Ухтинского НПЗ с преподавате-
лями групп, обучающихся по специальности «Переработка нефти и газа», по вопро-
сам совершенствования учебного процесса.

С педагогами встретились генеральный директор ООО «ЛУКОЙЛ-Ухтанефтепе-
реработка» Алексей Иванов и его заместитель по управлению персоналом и адми-
нистративным вопросам Андрей Хаждогов, а также зам. генерального директора 
по производству ООО «ЛУКОЙЛ-Пермнефтеоргсинтез» Артем Садыров. Производ-
ственники и преподаватели обсудили содержание учебных планов профильной 
для НПЗ специальности, организационные и другие вопросы.

— С 2022 года подобные встречи проходят регулярно, — отметил и. о. директора 
Индустриального института (СПО) УГТУ Денис Полишвайко. — Это замечательная 
возможность укрепить связь производства и образования.

Пятеро участников студенческого 
научного общества (СНО) УГТУ пред-
ставят ухтинский университет на II 
межрегиональном конкурсе студенче-
ских научных обществ образователь-
ных организаций высшего образова-
ния Северо-Западного федерального 
округа. Конкурс пройдет со 2 декабря 
2023 года по 25 января 2024 года.

В состав команды СНО УГТУ вошли сту-
денты нефтегазового факультета и факуль-
тета экономики, управления и информа-
ционных технологий. В ближайшее время 
участники подготовят необходимые для 
подачи заявки на конкурс материалы: ин-
формацию об истории, основных направ-

лениях деятельности СНО и реализован-
ных проектах; отчет о деятельности за год 
и программу дальнейшего развития.

— Работа предстоит большая, — отме-
чает куратор СНО УГТУ, студентка маги-
стратуры нефтегазового факультета Дина 
Кривко. — Но ребята активные, заинтере-
сованные, поэтому у студенческого науч-
ного общества ухтинского университета 
есть потенциал для участия в конкурсе!

Заочная оценка конкурсных заявок экс-
пертной комиссией пройдет со 2 по 17 
декабря, а онлайн-защиты состоятся с 18 
декабря по 25 января. Победители будут 
определены в двух номинациях: «Лучшее 
СНО ООВО СЗФО» и «Лучшее СНО ООВО 
СЗФО в определенной области знаний».

УНИВЕРСИТЕТЫ 
ДЛЯ АРКТИКИ

СНО УГТУ готовится к конкурсу
Петр ИВАНОВ

В конце октября более тридцати школь-
ников Ухты впервые посетили занятие 
«Школы инженерных кадров УГТУ». С 
математикой как фундаментальной 
наукой десятиклассников познакомил 
профессор кафедры высшей математи-
ки УГТУ, доктор технических наук Илья 
Фёдорович Чупров.

Самой многочисленной «делегацией» на 
занятии стал профильный IT-класс школы 
№ 10.

— У нас почти весь класс будет заниматься 
в «ШИКе», — рассказала Полина Светышева. 

— Мне интересна профессия программиста, 
хочу освоить 3D-моделирование, улучшить 
свои знания по физике и математике. Скоро 
ЕГЭ сдавать!

Многие старшеклассники, в том числе 
Дмитрий Болдырев из 19-й школы и Полина 
Покаленко из школы № 14, пришли в Шко-
лу потому, что им интересно. Несмотря на 
инженерную направленность предметов, в 
«ШИК» поступили и гуманитарии.

— В общеобразовательной школе меня 
распределили в гуманитарный класс, а тут 

— «ШИК»! Тоже буду посещать! — говорит 
учащаяся школы № 19 Айгюн Солтанова.

Большинство слушателей планируют 
получить техническую специальность и в 
перспективе рассматривают УГТУ в каче-
стве вуза для поступления. Профессор УГТУ 
Илья Фёдорович Чупров приветствовал 
новый набор Школы и рассказал, кто такой 
инженер:

— Раньше говорили — «изобретатель». В 
современном понимании это специалист, 
в ведении которого разработка, проекти-
рование и обслуживание сложных механи-
ческих систем. Чтобы создать машину, тре-
буются фундаментальные знания, которые 
всё время нужно совершенствовать!

На первом занятии десятиклассники уз-
нали простейшие случаи применения ма-
тематики в производственных условиях 
нефтедобычи и приемы решений геометри-
ческих задач, которым не учат в обычной 
школе.

Куратор Школы Дмитрий Борейко пояс-
нил, что от года к году концепция учебной 
программы «ШИКа» совершенствуется, в 
этом учебном году ребята будут заниматься 
по более гибкой системе, практически сра-
зу погружаясь в прикладные инженерные 
дисциплины (техническое черчение, циф-
ровое проектирование, 3D-моделирование 
и 3D-печать). Кроме того, с этого года к 
преподаванию этих дисциплин будут при-
влечены студенты УГТУ: Вячеслав Хламов 
(группа НГД-ПЭД-23о-М) и Екатерина Сери-
кова (группа НГД-соор-20о-Б).

«ШИК» — это фундаментально!
Фото Вячеслава ХЛАМОВА
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Участниками диалога, посвя-
щенного вопросам социальной и 
академической адаптации, стали 
студенты разных курсов, преиму-
щественно из ближнего зарубе-
жья.

Закономерно, что интонацию 
встречи изначально задала гря-
дущая перспектива реорганиза-
ции международного отдела УГТУ. 
Руслан Викторович заверил, что 
никакие внутренние реформы 
не скажутся на качестве их адап-
тации в университетской среде и 
получении образования. Ректор 
призвал ребят не замалчивать во-
просы, которые их беспокоят, а 
оперативно сообщать о них. Один 
из способов сделать это — на-
править обращение непосред-
ственно через официальный сайт 
вуза ugtu.net (опция «Обращения 
граждан»).

Быть иностранным студентом 
очень сложно. И в ухтинском уни-
верситете это понимают. Поэто-
му одним из приоритетов всегда 
была и будет работа, направлен-
ная на максимально деятельное 

и комфортное погружение ребят 
из других стран в культурную и 
языковую среду. В УГТУ действует 
Клуб интернациональной друж-
бы, объединяющий представите-
лей более 20 государств, а также 
интернациональная театральная 
студия. Кроме того, начальник 
управления по учебно-воспита-
тельной работе и социальным 
вопросам Надежда Рубан напом-
нила иностранным студентам, что 
они — всегда желанные гости в 
любом из многочисленных сту-
денческих объединений, являю-
щихся отличным «трамплином» 
для творческого и спортивного 
самовыражения, реализации зна-
чимых научных или социальных 
проектов.

Отдельный пласт обсуждаемых 
тем касался обучения русскому 
языку. Очевидно, что этот вопрос 

— краеугольный и в образова-
тельном, и в обыденном контек-
сте, напрямую влияющий ка каче-
ство любой коммуникации.

Коснулись и других важных тем. 
В частности, ректор предложил 

использовать потенциал Инду-
стриального института (СПО), где 
проводятся дополнительные за-
нятия по отдельным предметам, 
и призвал самих иностранных 
студентов не пропускать факуль-
тативные занятия на кафедрах. 
Кроме того, Руслан Викторович 
указал на необходимость адапта-
ции действующего в университете 
кураторского корпуса УГТУ к нуж-
дам иностранных обучающихся.

Если студент УГТУ обратится 
за помощью, она будет оказана. 
Но главным всё же остается его 
собственное стремление достичь 
поставленных (в первую оче-
редь профессиональных) целей 

— таково мнение ректора ухтин-
ского университета. «Главный в 
университете — это студент. Вуз 
существует для вас и благодаря 
вам, его цель — дать вам достой-
ное современное образование. 
Но важно понимать, что статус 
«главного» — это не привилегия, 
а большая ответственность, пре-
жде всего перед самим собой», — 
заключил Руслан Викторович.

УСПЕХИ В АРКТИКЕ
Валерия МЕЗЕНЦЕВА

В ходе заседания ученого совета, которое состоялось 25 октя-
бря, старшему преподавателю кафедры недропользования, 
строительства и менеджмента Воркутинского филиала УГТУ 
Евгению Владимировичу Михеевскому был вручен диплом 
лауреата второй премии международного конкурса научных, 
научно-технических и инновационных разработок, направ-
ленных на развитие и освоение Арктики и континентального 
шельфа, за проект «Мобильная установка для очистки снега и 
льда от нефтяных загрязнений».

Дипломами за данную работу удостоены также Марина Алексан-
дровна Михеевская — кандидат технических наук, доцент кафедры 
электроэнергетики, метрологии и лесопромышленных технологий 
и Михаил Александрович Дубровский — студент группы НГД-20о-Б 
Воркутинского филиала.

Члены студенческого научного 
общества (СНО) УГТУ приняли 
участие в научной выставке 
проектов, прошедшей 27 октя-
бря в рамках Всероссийского 
фестиваля «НАУКА 0+» в Сык-
тывкарском государственном 
университете им. Питирима 
Сорокина. 

Ухтинский университет был 
представлен делегацией студен-
тов во главе с начальником отдела 
научной политики и организации 
научных исследований Матвеем 
Денисовым.

Председатель СНО Анна Беляко-
ва (НГД-ПЭД-22о-М) представила 
проект, посвященный углублен-
ной переработке отходящих газов 
Сосногорского ГПЗ в полимерную 
продукцию и товарный водород.

Активисты СНО Вадим Автамо-
нов (НГД-ПЭД-23о-М) и первокурс-
ница Алина Королёва (ДОУ-23о-Б) 
совместно презентовали работы о 
декарбонизации и цифровизации 
нефтегазового сектора Республи-
ки Коми.

Студент четвертого курса неф-
тегазового факультета Вален-
тин Дзвиняцкий (НГД-ТО-20о-Б) 
рассказал о смазочной компо-

зиции для предотвращения во-
дородной коррозии нефтепро-
мысловых труб, разработанной 
совместно с преподавателями 
кафедры БМОНиГП.

Студентка пятого курса кафе-
дры «Поиск и разведка место-
рождений полезных ископаемых» 
Мария Осколкова (ПГ-ГНГ-18о-С) 
представила проект «Сравнитель-
ная характеристика залежей Юж-
но-Кыртаельского и Северо-Кож-
винского месторождений».

Помимо презентации своих 
работ, активисты СНО приняли 

участие в круглом столе, про-
веденном совместно со студен-
ческим научным объединением 
СГУ им. Питирима Сорокина и 
Сыктывкарского лесного ин-
ститута (СЛИ). В ходе заседания 
стороны обменялись планами 
мероприятий на ближайший год 
и выразили заинтересованность 
в реализации общих проектов. 
Результатом плодотворного об-
суждения стали договоренности 
о тесном сотрудничестве студен-
ческих научных обществ из Сык-
тывкара и Ухты.

Преодолевая 
языковой 
барьер 
Ректор УГТУ провел открытую встречу 
с иностранными студентами

Инга КАРАБИНСКАЯ

Как быстро и эффективно решать бытовые вопросы, почему 
важно совмещать учебу и внеучебную жизнь и почему студент 

— главная фигура в университете… На эти и другие вопросы ино-
странные студенты УГТУ получили ответ в ходе состоявшейся 26 
октября открытой встречи с ректором университета, профессо-
ром Русланом Агинеем и представителями администрации вуза. 

— Главный в университете — это студент. Вуз существует для вас 
и благодаря вам, его цель — дать вам достойное современное 
образование. Но важно понимать, что статус «главного» — это 
не привилегия, а большая ответственность, прежде всего перед 
самим собой.

Ректор УГТУ Руслан АГИНЕЙ

Студенты УГТУ представили проекты 
на фестивале науки в РК

...
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Валерия МЕЗЕНЦЕВА

С 27 по 29 октября в спортивном комплексе УГТУ 
«Буревестник» прошла спартакиада среди об-
учающихся вузов Республики Коми, посвящен-
ная 85-летию со дня рождения первого главы РК, 
профессора Ю.А. Спиридонова. 

В мероприятии приняли участие Коми респу-
бликанская академия государственной службы и 
управления (г. Сыктывкар), Сыктывкарский государ-
ственный университет им. Питирима Сорокина и Ух-
тинский государственный технический университет, 
а также спортивная школа № 2 г. Ухты.

Участники состязались в соревнованиях по мини-
футболу, волейболу. Кроме того, в рамках спартаки-
ады состоялся захватывающий лазерный бой, в ко-
тором приняли участие 20 команд СПО и 14 команд 
школьников из Ухты и Сосногорска. Его провели 
председатель правления регионального отделения 
Всероссийской общественной организации разви-
тия лазерного боя «Федерация лазертага России» в 
РК Дмитрий Шихто и председатель местного отделе-
ния Общероссийского общественно-государствен-
ного движения детей и молодежи «Движение пер-
вых» МОГО «Ухта» Анатолий Чемезов.

В перерыве между играми участникам показали 
мастер-класс по лазерному бою, где своим опытом 
поделились две команды, которые будут представ-
лять наш регион на чемпионате России: команда из 
Ухты «Топ ган» (лидеры России 2021 года) и команда 
из Сосногорска «Варзон» (лидеры окружных этапов 
чемпионата России 2022 г. и 2023 г.).

Участники спартакиады получили заслуженные 
дипломы, кубки и сертификаты.

ВОЛЕЙБОЛ
1-е место — УГТУ;
2-е место — МУ «Спортивная 
школа № 2» 
(г. Ухта);
3-е место — Коми республи-
канская академия государ-
ственной службы и управле-
ния.

ФУТБОЛ
1-е место — СГУ им. Питири-
ма Сорокина;
2-е место — УГТУ;
3-е место — «УГТУ-2».

ЛАЗЕРНЫЙ БОЙ
1-е место — УГТУ;
2-е место — Коми республи-
канская академия государ-
ственной службы и управле-
ния;
3-е место — СГУ им. Питири-
ма Сорокина.

СПАРТАКИАДА 
памяти Ю.А. Спиридонова 
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С Днем 
тренера!
Ежегодно 30 октября в России 
отмечается День тренера. 
Отдел по развитию студенче-
ского спорта УГТУ поздравляет 
тренеров Владислава Трохова, 
Александра Сивца, Олесю По-
здееву, Татьяну Игнатенко, Гри-
гория Ануфриева, Александра 
Литвинова, Елену Гончарову, 
Наталию Пономареву, Кристи-
ну Белоусову, Ольгу Корсакову, 
Галину Илющенко, Надежду 
Морозову, Саида Джораева, 
Елену Нефедову, Дмитрия 
Шихто.
К поздравлениям присоединяет-
ся весь коллектив университета. 
Желаем вам, дорогие коллеги, 
достижения всех поставленных 
целей, достойных учеников и 
семейного благополучия!
Особые пожелания и слова 
благодарности хотим выразить 
ветеранам спорта, которые 
внесли вклад в развитие студен-
ческого активного образа жизни, 
достигли больших высот в своей 
карьере, преодолели все труд-
ности и стали образцом упорства, 
мастерства и преданности своему 
делу! Желаем вам крепкого здо-
ровья, пусть родные 
и близкие люди бу-
дут всегда рядом! 
Пусть вас окружают 
благодарность, ува-
жение и любовь!

«Кроме того, они ярко демон-
стрируют успехи Республики 
Коми в развитии студенческого 
спорта в России. Надеемся, что 
и в дальнейшем мы увидим вос-
питанников вашего вуза на та-
тами в составе сборной России 
и Республики Коми!» — отметил 
Вячеслав Тимофеев.

По данным исполнительного 
директора федерации каратэ 
WKC Республики Коми Михаила 
Корзухина, в Ухте всестилевым 
каратэ занимаются около 70 
человек, из них четверо — сту-
денты УГТУ: Семён Карасёв, За-
хар Карасёв, Степан Голубев, 
Владимир Мазин. Университет 
выступает спонсором поездок 
студентов-спортсменов на ре-
спубликанские и всероссийские 
соревнования.

С 17 по 19 ноября каратисты 
УГТУ в составе сборной примут 
участие в чемпионате Республи-
ки Коми по всестилевому каратэ 
в Сыктывкаре.

В рамках программы были органи-
зованы конкурсы профессионально-
го мастерства по шести ключевым 
направлениям работы отрядов, кру-
глые столы и совещания по вопросам 
развития студенческих отрядов, кон-
курсы на определение лучших среди 
руководителей отрядного движения, 
спортивные состязания, творческие 
выступления, экскурсионная про-
грамма.

От УГТУ участие в слёте приняли 
специалист по организации массовых 
мероприятий ОКРМ и руководитель 
МШСО «Северянин» Андрей Калиша-
ускас, командир СПО «Северное сия-
ние» Ульяна Модянова (РиСО-21о-Б), 
боец СПО «Северное сияние» Мария 
Смирнова (РиСО-21о-б), комиссар СПО 
«Северное сияние» Альберта Гируше-
ва (М-УП-23оз-М), боец ССО «Монолит» 
Максим Чупров (ГМИС-22о-С) и боец 
СПО «Северное сияние» Мария Попова 
(ЭП-22о-б).

Ульяна Модянова приняла участие 
в конкурсе «Лучшие руководители ли-
нейных студенческих отрядов», но, к 
сожалению, не прошла в финал. Аль-
берте Гирушевой в конкурсе «Лучшие 
комиссары линейных студенческих от-
рядов» тоже не хватило баллов до по-
беды.

Мария Смирнова, Мария Попова, 
Максим Чупров и Андрей Калишау-
скас приняли участие в спартакиаде 
и заняли призовые места. Третьи ме-
ста ребята получили в волейболе и в 
киберспорте. Кроме того, за нашими 
ребятами 2-е место в стритболе у деву-
шек и 3-е место — у юношей.

Фото предоставлено 
Андреем КАЛИШАУСКАСОМ

Ура победителю!
Студент УГТУ — победитель чемпиона-
та России по стритлифтингу

Студент второго курса факультета экономики, 
управления и информационных технологий 
УГТУ Андрей Копысов стал двукратным чемпио-
ном по итогам Открытого чемпионата России по 
стритлифтингу. 

Чемпионат, проходивший в Тюмени 28-29 октября, 
собрал около 100 участников из 11 регионов Рос-
сии. Андрей стал абсолютным лидером в номина-
ции «двоеборье classic» и победителем в номинации 
«двоеборье multilift». Кроме того, ухтинский спорт-
смен подтвердил квалификацию кандидата в масте-
ра спорта в двоеборье multilift и выполнил нормати-
вы КМС в двоеборье classic.

На своей странице в социальной сети «ВКонтак-
те» Андрей написал: «Спасибо родителям, Аришке и 
всем, кто поддерживал и помогал. Отдельное спаси-
бо ухтинскому университету».

Коллектив университета поздравляет Андрея Ко-
пысова с блистательной победой!

В своем Telegram-канале (https://t.me/rectoraginei) 
Андрея поздравил ректор УГТУ Руслан Агиней: «Все 
эти победы — результат колоссального труда, огром-
ной силы воли и выдающейся целеустремленности. 
Андрей, жму руку! Великолепный результат! Желаю 
новых высоких спортивных целей и новых побед!» 

Скрестили ракетки
Теннисисты УГТУ — победители зональных 
соревнований

Валерия МЕЗЕНЦЕВА

В конце октября завершились зональные соревнования 
по настольному теннису в рамках XVII республиканской 
спартакиады СПО. На одной площадке собрались спортсме-
ны из Индустриального института (СПО) УГТУ, Ухтинского 
техникума железнодорожного транспорта, Сосногорского 
технологического техникума и Ухтинского медицинского 
колледжа, чтобы узнать, кто лучше владеет теннисной 
ракеткой и у кого самая быстрая реакция.

От каждой команды соревновались две девушки и двое юношей. 
Общекомандный результат определялся суммой занятых мест в 
личном первенстве.
1-е место в личном первенстве среди юношей занял Вадим 
Морозов (ИИ (СПО) УГТУ);
2-е место — Сергей Демидов (ИИ (СПО) УГТУ);
3-е место — Гарей Димильханов (УТЖТ);
4-е место — Даниил Щукин (СТТ).
1-е место среди девушек в личном первенстве заняла Валерия 
Олешкевич (УТЖТ);
2-е место — Раиса Типунина (ИИ (СПО) УГТУ);
3-е место — Диана Канева (ИИ (СПО) УГТУ);
4-е место — Любовь Перепечкина (СТТ).
В итоге таблицу общекомандного первенства возглавила коман-
да Индустриального института (СПО) УГТУ.
2-е место завоевала команда Ухтин-
ского техникума железнодорожного 
транспорта.
3-е место — команда Сосногорского 
технологического техникума.
4-е место — команда Ухтинского 
медицинского колледжа.

Спасибо, что вы с нами, 
студенты на татами!

Президент Всемирной конфедерации каратэ WKC, вице-пре-
зидент федерации всестилевого каратэ России Вячеслав 
Тимофеев поблагодарил ухтинский университет за поддержку 
студенческого спорта. «Благодаря вашим усилиям в поддержке 
студенческого спорта студенты Ухтинского государственного 
технического университета имеют возможность представлять 
интересы нашей страны на международном уровне», — обра-
тился Вячеслав Александрович к ректору УГТУ Руслану Агинею 
в благодарственном письме.

На десятом 
окружном
Студенты УГТУ заняли призовые места 
в спартакиаде на слете студотрядов
Яна МАЦКИВ

Шестеро студентов УГТУ 26 октября в Архангельске стали участниками Х 
окружного слёта студенческих отрядов Северо-Западного федерального 
округа и заняли призовые места в спартакиаде.

Источник фото: https://vk.com/mr.paddentary

Стритлифтинг (англ. streetlifting; street — «улица» + «lift» — подъём) — сило-
вой вид спорта, включающий в себя два движения, выполняющиеся в следую-
щем порядке: 1) подтягивание на перекладине; 2) отжимание на брусьях. Оба 
упражнения выполняются с дополнительным отягощением, подвешенным к 
поясу спортсмена. При выступлении сравниваются результаты спортсменов в 
весовых, гендерных и возрастных категориях.

...
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Гульнара РОЧЕВА

26 октября в актовом зале горно-нефтяного 
колледжа Индустриального института (СПО) 
УГТУ царила приятная атмосфера творчества и 
студенчества — День первокурсника! 

На празднике выступили новые таланты и уже по-
любившиеся публике активисты.

Студенты подготовили разнообразные номера: 
танцы, песни, сценки; каждый из участников попро-
бовал себя в новом амплуа и получил удовольствие 
от процесса. Порой даже складывалось впечатление, 
что мы находимся на концерте в творческом коллед-
же: настолько ответственно талантливые студенты 
подготовились к праздничному выступлению.

В концерте приняли участие обучающиеся групп 
РЭНГМ-1-22, ПНГ-20, РЭНГМ-1-23, ПРМ-23, РЭНГМ-1-23, 
РЭНГМ-2-22, ОТП-23, РЭНГМ-2-23, РЭНГМ-1-23, ПНГ-2-
23, СЭНГ-1-23, СЭНГ-2-23, СЭНГ -2-21, ПНГ-1-22, ПНГ-1-23. 
Со своим танцевальным коллективом «КиЭнЭЙ» вы-
ступила студентка группы РЭНГМ-1-23.

Днем первокурсника творческий порыв студентов 
ГНК не ограничился: активисты вовсю готовятся к 
празднованию дня рождения колледжа.

Доброй дороги к диплому!

ПЕРВЫЙ КУРС — ВЕСЕЛЫЙ САМЫЙ!

Ольга ЛОБАНОВА

25 октября в промышлен-
но-экономическом лесном 
колледже Индустриального 
института (СПО) УГТУ состоял-
ся традиционный праздник 

— День первокурсника. В нем 
приняли участие студенты 
первого курса ПЭЛК и инду-
стриального техникума. 

Первокурсников поздравили 
начальник управления по учеб-
ной и воспитательной работе 
и социальным вопросам УГТУ 
Надежда Рубан и заместитель 
председателя первичной проф-
союзной организации УГТУ Неф-
тегазстройпрофсоюза России 
Сергей Король. Они пожелали на-
сыщенной, интересной, креатив-
ной студенческой жизни, а также 
целеустремленности в овладении 
выбранной профессией.

Напутствие первокурсникам 
произнес и. о. директора Инду-
стриального института Денис По-
лишвайко. 

Классные руководители под 
бурные аплодисменты поднялись 
на сцену, чтобы пожелать своим 
студентам доброй и успешной до-
роги к заветному диплому. 

Ведущие праздника — Дмитрий 
Прокопьев (гр. ТА-1-22) и Диана 
Потапчук (гр. ТД-23) — вручили 
старостам групп символические 
колокольчики, которые по про-
шествии времени прозвенят на 
церемонии вручения дипломов.

По давней традиции студенты 
первого курса должны пройти 
боевое крещение — представить 
визитную карточку группы. Как 
правило, подготовка к первому 
появлению на сцене колледжа 
сплачивает коллектив, помогает 
наладить отношения. 

Группы ОДЛ-2-23, ЭМ-23, ТА-1-23, 
ЖКХ-23, ПД-1-2-23, ТД-23, СП-23 вы-
ступили блестяще, показав свои 
актерские, вокальные, хореогра-
фические таланты.

Закончился праздник финаль-
ной песней «Юность моя», кото-
рую пели участники торжества на 
сцене и все первокурсники в зале.
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Инга КАРАБИНСКАЯ

Что может быть ярче Дня на-
родного единства? Только День 
международного единства! 
Особенно если совместить 
дружную многонациональную 
компанию… и увлекательное 
«кругосветное» путешествие, 
которое позволит лучше 
узнать друг друга, культуру и 
традиции разных стран. 

Пятого ноября активисты Клуба 
интернациональной дружбы УГТУ, 
представители ППО УГТУ Нефте-
газстройпрофсоюза России, сту-
денты СПО и учащиеся школ горо-
да стали участниками необычной 
познавательной игры.

Разделившимся на команды 
«путешественникам» предстояло 
посетить девять стран ближнего и 
дальнего зарубежья и ответить на 
вопросы об их культуре, экономи-
ке, национальной кухне, политике, 
спорте и других областях жизни.

Говорят, что путешествия — 
удовольствие затратное. В нашем 
случае всё наоборот: успешно 
проходя испытания на странове-
дение и общую эрудицию, ребята 
зарабатывали игровую валюту, 
которую потом с удовольствием 
тратили на приятные и полезные 
призы от профсоюза. И то сказать, 
какое же путешествие без сувени-
ров? 

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ 
и Клуба интернациональной дружбы УГТУ

С Днем 
народного 
единства!
— Уважаемые коллеги, до-
рогие друзья! Сердечно 
поздравляю вас с одним 
из главных государствен-
ных праздников России — 
Днем народного единства! 
Технологический прогресс, 
экономическое процветание, 
культурный суверенитет и 
территориальная целост-
ность — всё, с чем мы связы-
ваем счастливое и славное 
будущее нашей страны, 
неотделимо от таких понятий, 
как сплоченность народа, 
общность его стремлений и 
помыслов.
Любые испытания, выпадаю-
щие на долю России, это экза-
мен на единство. Вся история 
нашей родины свидетель-
ствует об этом, и сегодня мы, 
огромный, многонациональ-
ный и многоконфессиональ-
ный русский народ, вновь 
приняли этот вызов — быть 
несокрушимым монолитом 
перед лицом общей угрозы, 
отстаивая независимость и 
величие нашей страны. И мы 
выстоим. Потому что мы — 
едины.
Примите самые искренние 
пожелания мира, крепкого 
здоровья, поддержки верных 
единомышленников во 
всех начинаниях, единства 
гражданского, семейного и 
душевного. Многих добрых 
дел во славу России!

Ректор, профессор Р.В. АГИНЕЙ

Валерия МАСОРИНА

29 октября в бизнес-инкубаторе ухтин-
ского университета прошел фестиваль 
плова. Он собрал желающих попробо-
вать разновидности известного восточ-
ного блюда. 

В мероприятии приняли участие пять ко-
манд: «Хаксар» (Афганистан), «Крыша мира» 
и «Памир» (Таджикистан), «Веселые медузы» 
(Россия), Victory song gamers (Узбекистан). 
Команды приготовили плов по уникальным 
национальным рецептам и подали его в 
оригинальном авторском стиле.

Ребята приготовили достойные блюда, 
но жюри отдало предпочтение команде из 
Узбекистана. Участники были награждены 
сладкими призами.

Фестиваль продолжился развлекатель-
ной программой, которая позволила оку-
нуться в атмосферу и традиции разных 
народов. Активисты Клуба интернацио-
нальной дружбы исполнили красивые уз-
бекские песни, а также представили публи-
ке зажигательный памирский танец.

Мероприятие оставило у гостей и участ-
ников яркие эмоции и стало площадкой 
для объединения людей разных нацио-
нальностей.

Фотографии: международный отдел УГТУ

Гастрономическое 
путешествие

Дружная 
кругосветка
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ИСТОРИЯ МАСТЕРА Текст  Евгения ГРОХА и Александры БАДИЧ. Фото и видео Евгения ГРОХА. Служба по связям с общественностью и СМИ ООО «Газпром трансгаз Ухта»

Хотите работать 
в ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» — 
ознакомьтесь с 
банком вакансий

Отсканируйте QR-
код и смотрите все 
интервью проекта 
«История мастера» 
на официальном 
сайте ООО «Газпром 
трансгаз Ухта»

Передавая знания

Прежде чем стать преподавате-
лем, Сергей Бочкарев наработал 
в различных компаниях немалый 
практический опыт в сфере транс-
порта нефти и газа. Теперь его зна-
ния помогают молодым работникам 
успешно осваивать профессии. Свой 
высокий уровень Сергей Валерьевич 
подтверждает и на профессиональ-
ных конкурсах, занимая призовые 
места среди коллег со всей страны. 

Особенное внимание мастер уде-
ляет безопасности и охране труда: 

— Мы учим даже не столько техно-
логии, сколько безопасности: теорию 
можно прочитать в книгах, а пере-
дать опыт и логику безопасной рабо-
ты можно только лично.

В обучении создан баланс макси-
мального реализма и безопасности: 
технологические работы выполняют-
ся на настоящем оборудовании, но 

при этом используется не метан, а 
подготовленный газ, в роли которого 
выступает воздух.

По мнению Сергея Бочкарева, вы-
пускник вуза должен владеть такими 
компетенциями, как пользование 
оргтехникой, умение устанавливать 
контакты и находить общий язык 
в любом коллективе, высокая ско-
рость мышления, грамотная речь. 
Вместе с тем мастер отметил: вред-
ные привычки и слабое физическое 
здоровье на производстве не при-
ветствуются.

Для осуществления насыщенно-
го технологическими процессами 
транспорта газа трудятся тысячи со-
трудников самых разных профессий. 
Прежде чем приступить к работе, 
они должны не просто изучить спе-
циальность, но и уметь на практике 
безукоризненно выполнять работу. 

Продолжаем знакомство с наставниками одного из ведущих предпри-
ятий газовой отрасли региона — ООО «Газпром трансгаз Ухта». Сегодня 
свою историю профессионального пути расскажет старший мастер про-
изводственного обучения учебно-производственного центра и один из 
лучших преподавателей в системе Газпрома Сергей Бочкарев.

Почетными гостями и участниками церемонии 
выступили представители городского совета, со-
трудники МВД, ректората УГТУ.

— Наша большая надежда, что в этом замеча-
тельном зале мы встретимся еще не раз, когда 
вы станете студентами, а затем и выпускниками 
Ухтинского государственного технического уни-
верситета, останетесь в нашем родном городе и 
будете работать на его благо, — признался при-
сутствующим в зале советник при ректорате УГТУ 
Сергей Штоль.

Обладателями главного документа гражданина 
Российской Федерации стали 15 учащихся город-
ских школ и лицеев. Все они отличники учебы, спорт-
смены или активисты, а получение удостоверений 
личности дает им право полноценного участия в 
грантовых программах и трудоустройства. 

Помимо паспортов, юношам и девушкам вручи-
ли памятки гражданина и подарки с символикой 
«Движения первых». До конца года такие церемонии 
пройдут в Ухте еще дважды. Всего же в 2023 году ак-
ция «Мы — граждане России» охватит 80 человек. 

В канун своего 250-летия 
Санкт-Петербургский 
горный университет Ека-
терины II сделал подарок 
УГТУ
В настоящее время идет 
отгрузка мебели, которую 
Горный передает в дар ухтин-
скому вузу. Набор мебели был 
определен 18-20 октября, во 
время командировки главного 
инженера УГТУ М.С. Троханови-
ча в Горный университет. 

В военно-учебный центр УГТУ 
передается партия столов и сту-
льев, в общежития университета 

— партия кроватей. Мебель при-
будет в Ухту в ближайшее время.

Помощь нашему университету 
оказана в рамках деятельности 
консорциума «Недра».

Подарок 
из Питера

Читайте, завидуйте, 
я — гражданин! 

Владимир ГААС

В УГТУ прошло торжественное 
вручение первых паспортов.

В бизнес-инкубаторе УГТУ со-
стоялось торжественное вруче-
ние первых паспортов молодым 
горожанам. Событие стало ча-
стью Всероссийской акции «Мы 
— граждане России». В нашем го-
роде инициатива была организо-
вана ухтинским отделением «Дви-
жения первых» при поддержке 
администрации Ухты и управле-
ния образования. 
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Еще одна степень взросления человече-
ства: документальные фильмы становят-
ся гораздо интереснее и актуальнее худо-
жественных...

АЛЬМА-МАТЕР УГТУ 
Газета Ухтинского государственного
технического университета

Учредитель, издатель — ФГБОУ ВО «УГТУ»
Главный редактор — Яндылетова Светлана Анато-
льевна. 
Худ. редактор, верстка — Анастасия Маслова. 
Дата выхода в свет 15.11.2023. Подписано в печать: 
по графику — 15.11.2023 в 9.00;  фактически — 15.11.2023 
в 9.00.  
Номер выпуска: № 16 (363). 
Периодичность выхода: два раза в месяц.
Свидетельство о регистрации ПИ № ФС3 — 0230 
от 20.01.2006 г. выдано Беломорским управлением 
Федеральной службы по надзору за соблюдением зако-
нодательства в сфере массовых коммуникаций и охране 
культурного наследия. 
Распространяется бесплатно.
Адрес учредителя, издателя: 169300, Республика 
Коми, г. Ухта, ул. Первомайская, д. 13. Адрес редакции: 
169300, Республика Коми, г. Ухта, ул. Первомайская, д. 13, 
тел. 77-44-35, almamater@ugtu.net. Адрес сайта газеты: 
www.ugtu.net
Адрес типографии: 610004, Кировская область, г. Киров, 
ул. Ленина, 2. Отпечатано с готового оригинал-макета 
в ООО «Кировская областная типография» 
Тираж 500 экз. Заказ 14765.  П.л. 3 («сведения об объёме из-
дания в печатных листах, приведённых к формату двух полос 
газеты формата А2 (420х595 мм»)).

АНЕКДОТЫ ANEKDOTOV.NET

Художественный фильм «Арма-
геддон-2»:
К Земле летит огромный 
астероид. Земляне облегченно 
вздыхают.

Я считаю, что нужно при-
влекать к ответственности 
тех ретейлеров, кто продает 
пакеты, которые по размерам 
меньше, чем мусорное ведро.

Для тех, кому «только спро-
сить», сделайте уже кабинет, 
где только отвечают!

Откуда взялась эта сексуальная 
фантазия — разрывать женское 
белье в порыве страсти? Оно 
ведь красивое и дорогое! Спра-
ведливо было бы проделывать 
это с мужскими трусами и но-
сками — дешево, сердито и «их 
всё равно пора было выкидывать, 
Петя!»

Если вы идете на работу и вам 
навстречу идут совсем незнако-
мые лица, возможно, вы опазды-
ваете.

Я эволюционировал от плат-
ного рингтона до беззвучного 
режима 24/7.

По результатам голосования 
символом нашего автопрома 
стала Венера Милосская.

Электрики делят неисправно-
сти на два вида: или где-то не 
контачит, или где-то коротит.

:)

Ветераны-
пионеры
Команда ветеранов Ухтинского госу-
дарственного технического универси-
тета 19 октября успешно выступила на 
«Веселых стартах» среди пенсионеров 
Ухты. Всего в стартах, посвященных 
100-летию СССР, состязались шесть 
команд участников в возрасте шести-
десяти лет и старше. 

Как рассказала председатель Совета 
ветеранов УГТУ Людмила Коданева, пред-
ставительницы ухтинского университета 
оказались среди наиболее возрастных 
участников: самой младшей из них семь-
десят лет, а самой старшей — 79: «Мы при-
глашали всех, но молодые участвовать 
отказались. Зато мы, как пионеры, всегда 
готовы!»

По словам участниц, старты, прохо-
дившие в спорткомплексе «Нефтяник», 
соответствовали названию и были дей-
ствительно веселыми; упражнения вы-
полнялись в энергичном темпе под му-
зыку, команды демонстрировали бодрый 
настрой.

Победила на стартах опытная команда 
ухтинского танцевального ансамбля «Ре-
тро-нова». А участницы от УГТУ: Валенти-
на Серкова, Мария Жомова, Нина Климен-
ко, Раиса Рохина и Валентина Суханова 

— заняли пятое место.
«Старты прошли как обычно, я потом 

еще поплавала хорошо в бассейне», — 
говорит капитан команды университета, 
программист Валентина Серкова, в про-
шлом старший преподаватель кафедры 
ВТИСиТ.

По мнению ветеранов ухтинского уни-
верситета, чем больше муниципалитет 
обращает внимание на спорт пенсионе-
ров и оказывает поддержку, в том числе 
материальную, тем лучше.

Береги себя, 
молодежь!
Петр ИВАНОВ

В рамках общероссийской акции «Сообщи, где 
торгуют смертью» педагог-психолог УГТУ На-
дежда Соболева провела беседу с первокурс-
никами направления подготовки «Информа-
тика и вычислительная техника» факультета 
экономики, управления и информационных 
технологий.

В ходе встречи обсуждались важные вопросы: 
вред, наносимый наркотиками организму челове-
ка и обществу в целом; психологические аспекты 
отклоняющегося поведения, стадии формирова-
ния зависимости. Разбирали понятие «аддиктив-
ное поведение» и составляли портрет «зависимого 
типа личности». Осознали, как важно справляться 
со стрессом конструктивными способами. Студен-
ты активно принимали участие в обсуждении, с ин-
тересом разбирались в аддиктивных проявлениях 
личности и в последствиях любых зависимостей.

В завершение встречи совместно со студентами 
разработали основные приемы борьбы со стрес-
сом, чтобы не допустить нарушений психического 
здоровья.

Призрак «вечного 
студента» обрел покой, 
благодаря командной работе первокурсников

Фото Людмилы КОДАНЕВОЙ

Полина РЕЙТМАН

Посвящение в первокурсни-
ки Ухтинского государствен-
ного технического универси-
тета состоялось 20 октября. 
Внутри тематического 
квеста от объединенного 
совета обучающихся была 
целая история про «вечного 
студента», который никак не 
может окончить университет. 
На станциях первокурсники 
выполняли различные зада-
ния, которые должны были 
помочь «вечному студенту» 
закончить обучение.

Студенты первого курса за-
нимались физкультурой, дела-
ли фото на студенческий билет, 
пытались объяснить причину 
опоздания на экзамен, неза-
метно пробирались через вах-
ту общежития, защищали свои 
курсовые работы в стиле рэп, 
проходили практику, готовили 
студенческий перекус и стара-
лись сохранить объем переда-
ваемого друг другу пшена. 

Все эти станции и концепцию 
квеста разработали активисты 
ОСО УГТУ во время выезда на 
учебно-геодезическую базу 
«Крохаль». 

Каждый из кураторов стан-
ций рисовал одну из девяти 
частей защитного знака от «веч-
ного студента». В конце квеста 
у каждого первокурсника была 
нарисована конфедератка —
неотъемлемый атрибут выпуск-
ника. 

Мы желаем первокурсникам 
достойно пройти все испыта-
ния на тернистом пути к ди-
плому и насладиться чудесным 
временем под названием «сту-
денчество».

Фотографии Дмитрия ПОГАНОВСКОГО 
и Константина РОЧЕВА 
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Все услуги лицензированы и сертифицированы

Инга КАРАБИНСКАЯ

26 октября в Ухте прошли учения по ликвида-
ции последствий ДТП. В них приняли участие 
сотрудники МЧС, управления по делам ГО и ЧС 
Ухты, полиции, скорой помощи и ухтинского 
аварийно-спасательного отряда. Мероприятие 
стало своего рода профессиональным тренин-
гом для студентов третьего курса «Защита в 
чрезвычайных ситуациях» (СПО) УГТУ, непосред-
ственно наблюдавших за работой профессиона-
лов в чрезвычайной ситуации.

По легенде в результате образовавшейся нале-
ди на 290-м км дороги Ухта — Сыктывкар (поворот 
на Весёлый Кут) произошло лобовое столкновение 
рейсового автобуса «Боровой — Ухта» с комбиниро-
ванной дорожной машиной. Двигавшийся в попут-
ном направлении легковой автомобиль врезался в 
автобус. В автобусе пострадали 10 человек, в легко-
вом авто оказались зажаты два человека, произошло 
растекание ГСМ. В результате ДТП на участке трассы 
образовался затор.

Оперативным службам необходимо было не толь-
ко спасти пострадавших и ликвидировать послед-
ствия ДТП, но и оказать помощь людям, которые 
оказались заложниками ситуации. Для их обогрева 
были установлены палатки, организовано питание.

По словам заместителя начальника службы пожа-
ротушения 2-го пожарно-спасательного отряда Ухты 
Николая Гаврюшина, все службы сработали слажен-
но.

Для каждого слушателя будет 
создан личный кабинет в системе 
дистанционного обучения УГТУ 
(сайт: https://cde.ugtu.net), где 
преподаватели курсов будут раз-
мещать дополнительный матери-
ал, учебные пособия, задания и 
иную информацию для закрепле-
ния полученных знаний.

Задать вопросы по стоимости 
обучения и записываться можно 
по телефонам: 738-770, 738-771, а 
также заявку можно направить 
по эл. почте: idpo@ugtu.net и в 
группе «ВКонтакте».

Институт дополнительного 
профессионального образования

 и обучения УГТУ

В УГТУ СТАРТОВАЛИ КУРСЫ ПО ПОДГОТОВКЕ К ЕГЭ!
Ухтинский государствен-
ный технический универ-
ситет открывает спецкур-
сы по подготовке к ЕГЭ. 
Занятия будут организо-
ваны в очном формате в 
аудиториях университета 
с делением на группы по 
уровням знаний. Занятия 
начнутся с ноября 2023 
года. В течение семи 
месяцев учеников 10-х и 
11-х классов будут обучать 
преподаватели — экспер-
ты по ЕГЭ.

ЗАПЛАНИРОВАНО 
ОБУЧЕНИЕ:

— по математике, один раз в не-
делю продолжительностью три 
академических часа;

— по физике, два раза в неделю 
продолжительностью два акаде-
мических часа каждое;

— по информатике (базовый курс), 
два раза в неделю продолжитель-
ностью два академических часа 
каждое;

— по информатике (продвинутый 
курс), один раз в неделю продол-
жительностью два академических 
часа.

ГОТОВЫ КО ВСЕМУ! 

Студенты УГТУ приняли участие 
в отработке чрезвычайных 
навыков при ДТП

РИА-Рейтинг ранжировал регионы России по аварийности на дорогах за I полу-
годие 2023 года. Коми заняла 69-е место. В республике количество ДТП с постра-
давшими на 100 тыс. автомобилей в январе-июне 2023 года составило 124,6. Если 
сравнивать с тем же периодом 2022 года, то есть рост на 6,9%. Число пострадав-
ших (погибших и раненых) на 100 тыс. человек составило 71,4 %.

https://www.bnkomi.ru/

!


